

África, parte esencial de Cuba



Imágen: Internet.

Por María Josefina Arce

La gira por África del canciller de Cuba, Bruno Rodríguez, habla de la importancia que la nación caribeña le concede a sus relaciones con ese continente, cuyos mejores valores nutrieron a nuestro pueblo y contribuyeron a forjar nuestra nacionalidad.

Guinea Ecuatorial, Uganda, Etiopía, Tanzania y Kenia son los países incluidos en el periplo, que viene a consolidar unos lazos de hermandad, nacidos de una historia común de lucha, desafíos y aspiraciones.

Conversaciones al más alto nivel ha mantenido en estos estados el jefe de la diplomacia cubana. Durante los encuentros se pudo constatar la excelencia de los nexos y la provechosa colaboración

bilateral.

Pero aún existen grandes potencialidades, por lo que hay un marcado interés de seguir trabajando en la ampliación y diversificación de las relaciones, una voluntad manifestada durante el diálogo de Bruno Rodríguez con las máximas autoridades de esas naciones.

Intensa ha sido la cooperación durante décadas en materia de salud que ha tenido una excelente acogida por los pueblos y gobiernos africanos. Varias han sido las acciones desarrolladas en ese campo como el envío de brigadas médicas que han ayudado a mejorar los índices sanitarios.

Los profesionales del archipiélago se han enfrentado a enfermedades como la malaria, una de las principales causas de muerte en África. En Kenya, Tanzania y Guinea Ecuatorial se ha aplicado el programa cubano de lucha antivectorial, con fumigaciones y la aplicación de productos como el bioplaguicida Bactiveo, fabricado por LABIOFAM, Grupo Empresarial Laboratorio Farmacéutico.

Ante la emergencia sanitaria mundial por la COVID 19, los cooperantes cubanos ayudaron al enfrentamiento de la enfermedad provocada por el nuevo coronavirus, que ha causado un elevado número de fallecidos y contagiados a nivel mundial.

También ha sido altamente valorada la contribución docente en las facultades de medicina de varios países africanos, así como la formación de decenas de miles de jóvenes en territorio cubano.

En varios países del llamado continente negro, como Uganda, Tanzania y Guinea Ecuatorial, se aplicó el método cubano de alfabetización "Yo sí puedo", reconocido por su economía y eficacia. Más de diez millones de personas en el mundo han aprendido a leer y escribir con este programa.

África ha apoyado a Cuba de manera permanente en muchos temas sensibles en el ámbito internacional. Especialmente importante ha sido su respaldo unánime a nuestra lucha contra el bloqueo económico, comercial y financiero que desde hace seis décadas mantiene Estados Unidos contra el pueblo cubano.

Múltiples son los desafíos comunes que tienen Cuba y África, que se apoyan mutuamente y trabajan por el bienestar de sus ciudadanos, sobre la base de una profunda amistad, solidaridad y respeto.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/292357-africa-parte-esencial-de-cuba>



Radio Habana Cuba